

Shanghai, le 28 avril 2022

Chers Parents,

Nous sommes conscients que bon nombre d'entre vous se posent des questions quant à la situation du lycée, tant à court, qu'à moyen et long terme, compte tenu de la période que nous traversons actuellement.

Ce sont évidemment des questions qui nous préoccupent depuis plusieurs semaines déjà au niveau du conseil d'administration et de la direction du lycée. Nous avons résumé ci-après quelques-unes des principales questions et les réponses que nous sommes en mesure d'apporter à ce jour. L'ensemble du conseil d'administration et de la direction reste bien sûr mobilisé et attentif à l'évolution de la situation au jour le jour.

Nous tenons toutefois à vous rassurer, le Lycée a des bases solides et sera capable d'assurer la continuité de son enseignement à la rentrée prochaine et au-delà.

Nous vous souhaitons à tous bon courage pour la suite et formons le vœu que notre communauté scolaire puisse rester unie et solidaire pendant cette période compliquée que nous vivons tous actuellement.

Cordialement,

Le conseil d'administration du LFS

FAQ

1. La réouverture du lycée avant la fin de l'année scolaire est-elle envisagée ?

Comme toute entreprise ou collectivité, le lycée est entièrement tributaire des décisions des autorités locales pour ce qui est de la décision de rouvrir nos campus. A ce stade nous n'avons reçu aucune information officielle. Nous restons en contact étroit avec les autorités, et nous vous tiendrons informés dès que nous aurons plus de perspectives. Il est bien entendu que si réouverture il devait y avoir elle devrait nécessairement se faire sous conditions sanitaires strictes et en assurant à tous une sécurité absolue à cet égard.

Comme vous l'aurez sans doute appris, une initiative a été entreprise afin de tenter de convaincre le ministre de l'Éducation Nationale d'autoriser le basculement vers le contrôle continu pour les classes à examens. Même si une première décision favorable a été communiquée, cette initiative se poursuit encore.

Campus de Qingpu

350 Gaoguang Road, Qingpu District, Shanghai
上海市青浦区徐泾镇高光路 350 号
Tel: (86 21) 3976 0555

Campus de Yangpu

788 Jiang Wan Cheng Road, Yangpu District, Shanghai
上海市杨浦区江湾城路 788 号
Tel: (86 21) 6897 6589

2. Y a-t-il beaucoup de démissions de personnels ? De départs d'élèves ?

A l'heure actuelle nous enregistrons environ 10 à 15% de plus de démissions de personnels que les années précédentes. Même si beaucoup de membres du personnel nous font régulièrement part d'une lassitude croissante et pour certains même d'un inconfort grandissant par rapport à la situation générale que nous traversons tous, nous n'avons pas enregistré à ce stade de démissions massives.

Nous pouvons donc affirmer qu'au regard de la situation, telle qu'elle se présente aujourd'hui, nous n'aurons pas de difficultés structurelles à maintenir l'enseignement jusqu'à la fin de l'année scolaire et au-delà pour la rentrée prochaine. Il se peut que nous rencontrions quelques difficultés passagères ou que nous ayons à modifier notre organisation de travail pendant quelques temps (par exemple groupes/classes de taille plus importante). D'autre part, tous les départs ne seront sans doute pas remplacés du fait de la baisse prévue des effectifs.

En effet, pour ce qui est des élèves, la situation est largement similaire. Hormis quelques départs d'élèves de Terminale essentiellement liés à l'incertitude qui subsistait il y a encore une semaine, au sujet des épreuves du Baccalauréat, nous n'avons pas enregistré de départs massifs de familles et d'élèves.

Comme vous tous, nous entendons beaucoup de familles envisager des départs anticipés et définitifs de Chine. Nous enregistrons à date environ 10% de plus de départs que l'an dernier. Les semaines à venir et l'évolution des conditions de vie et de travail à Shanghai et en Chine seront sans conteste déterminantes. Le CA y reste bien sûr attentif notamment pour ce qui est du suivi du budget pour l'année en cours.

3. Convention AEFÉ

Le texte de la convention est finalisé depuis le 9 mars et il a été validé par les différentes instances en France. Il sera signé par le Consul Général, pour l'AEFE, et par le président du CA, pour le lycée, dans les prochains jours. Cette signature renouvellera donc le statut de « Lycée conventionné » du LFS avec l'Agence pour les cinq ans à venir.

4. Départ du Directeur Exécutif

Monsieur Péchoux nous a récemment informés de sa décision de quitter la Chine pour des raisons familiales. Il nous a présenté sa démission qui doit prendre effet à la fin de l'année scolaire. La recherche de son remplaçant est déjà en cours et des solutions intérimaires seront mises en place afin d'assurer la continuité de ses fonctions. Dès que celles-ci auront été finalisées nous vous en informerons bien entendu.

Campus de Qingpu

350 Gaoguang Road, Qingpu District, Shanghai
上海市青浦区徐泾镇高光路 350 号
Tel: (86 21) 3976 0555

Campus de Yangpu

788 Jiang Wan Cheng Road, Yangpu District, Shanghai
上海市杨浦区江湾城路 788 号
Tel: (86 21) 6897 6589

5. Départ du Proviseur et Proviseur Adjoint

Les départs de Madame Goux et de Monsieur du Fayet de la Tour étaient prévus de longue date déjà et ils ont donc été anticipés par l'AEFE. Le CA vient de valider la nomination des candidats proposés par l'AEFE pour les remplacer et nous devrions être en mesure de vous les présenter d'ici peu. Ils prendront tous deux leurs fonctions avant la rentrée prochaine étant entendu que la rentrée sera, elle, encore organisée sous la responsabilité de l'équipe actuelle. Madame Guitton, proviseure adjointe à Yangpu, Monsieur Keller, directeur du primaire à Yangpu et son collègue Monsieur Kurdziel, directeur du primaire à Qingpu, restent en fonction et seront à leur poste à la rentrée de septembre.

6. Organisation de l'AG

Suivant les statuts de l'Association des Parents d'Elèves, l'Assemblée Générale Ordinaire qui doit notamment approuver la décharge aux administrateurs, voter le budget de l'année en cours et élire les membres du conseil d'administration pour les mandats venant à échéance, doit être organisée au cours du premier trimestre de l'année suivant la clôture des comptes (31 décembre 2021).

Comme vous le savez une date avait été fixée au 26 mars pour la tenue de cette AG ordinaire. Compte tenu des circonstances, qui s'imposent à nous comme une situation de force majeure, nous avons été contraints de la reporter (mail du 16 mars 2022). Ces mêmes statuts requièrent la tenue de l'AG et l'organisation des votes en présentiel. Modifier les statuts, par exemple pour autoriser le vote électronique – si cette solution devait être envisagée - requerrait la tenue d'une AG Extraordinaire qui devrait également se tenir en présentiel.

Par conséquent, nous sommes contraints de reporter la tenue de l'AG à la première date possible après la levée des mesures sanitaires, comme ce fut le cas en 2020. En revanche - tout comme en 2020 - nous organiserons une réunion d'information à l'attention des parents, par visioconférence, avant la fin du mois de mai afin de vous présenter les comptes de l'année écoulée ainsi que le budget pour l'année en cours tel qu'il sera soumis au vote de l'AG par le CA.

7. La situation financière du lycée et sa pérennité à la rentrée 2022

Comme pour toute entreprise, il est à ce stade encore très difficile de prévoir précisément les conséquences sur le lycée qu'aura la situation de confinement total que nous vivons actuellement. Néanmoins le CA a fait effectuer des « tests de résistance financière » en examinant plusieurs hypothèses et nous sommes en mesure d'affirmer qu'à ce jour la situation financière de notre école est suffisamment

Campus de Qingpu

350 Gaoguang Road, Qingpu District, Shanghai
上海市青浦区徐泾镇高光路 350 号
Tel: (86 21) 3976 0555

Campus de Yangpu

788 Jiang Wan Cheng Road, Yangpu District, Shanghai
上海市杨浦区江湾城路 788 号
Tel: (86 21) 6897 6589

solide pour garantir son fonctionnement pour l'année scolaire 2022-2023, et au-delà, quoi qu'il arrive. Bien sûr, d'un point de vue opérationnel la situation pourrait devenir réellement compliquée pendant quelques temps si la situation sanitaire devait s'aggraver, mais pour autant la pérennité du lycée sur le court et moyen terme n'est pas en péril.

8. Pourquoi demander le paiement de l'acompte avant l'AG?

Le paiement de l'acompte est toujours demandé en avril. Depuis plusieurs années déjà il est fixé à 15.000 RMB suivant en cela notre règlement financier. L'AG (qui doit se tenir au cours du premier trimestre cf. plus haut) a en principe toujours lieu avant que l'acompte ne soit facturé. Pour autant, la facturation de l'acompte n'a aucun rapport avec l'AG et qui plus est le montant des frais de scolarité n'a aucune incidence sur le montant de l'acompte. Le but premier de l'acompte est de permettre à la direction du lycée de déterminer, ne fut-ce qu'approximativement, le nombre d'élèves qui seront présents à la rentrée et de déterminer ainsi le nombre de classes qui seront nécessaires pour chaque niveau. Cette information est évidemment essentielle afin de nous permettre d'organiser la rentrée et notamment, faire en sorte qu'il y ait bien un enseignant face à chaque classe.

9. Les frais de scolarité 2022-2023

Comme chaque année, le CA travaille, avec la direction financière et le directeur Exécutif, à l'élaboration du budget dès la fin de l'année (calendaire) précédente. Dans le cadre de cet exercice, la principale préoccupation du CA est de faire en sorte que l'augmentation des frais de scolarité reste aussi limitée que possible. Le budget qui aurait dû vous être présenté à l'AG du 26 mars dernier s'inscrivait d'ailleurs strictement dans la continuité des scénarii qui avaient été présentés à l'AG l'année dernière. Évidemment, les événements récents nous font anticiper des difficultés supplémentaires qui auront bien sûr des conséquences financières.

Nous avons donc déjà anticipé ces difficultés et notamment gelé certains investissements pour ne conserver que ce qui a été jugé strictement nécessaire. Nous vous présenterons tout ceci en détail lors de la visioconférence d'information que nous prévoyons d'organiser fin mai, si d'ici là nous ne pouvons pas tenir notre AG en présentiel (cf plus haut).

Dans cette hypothèse, nous vous présenterons à cette occasion un budget de gestion « provisionnel » que le CA mettra en œuvre dans l'attente de sa validation par l'AG dès qu'elle pourra se tenir valablement. Ceci s'appliquera également aux frais de scolarité pour l'année 2022-2023. La première tranche des frais de scolarité sera facturée, sur une base provisionnelle, à la suite de la session d'information fin mai.

Campus de Qingpu

350 Gaoguang Road, Qingpu District, Shanghai
上海市青浦区徐泾镇高光路 350 号
Tel: (86 21) 3976 0555

Campus de Yangpu

788 Jiang Wan Cheng Road, Yangpu District, Shanghai
上海市杨浦区江湾城路 788 号
Tel: (86 21) 6897 6589

Toutefois si l'AG n'approuvait pas le budget proposé par le CA et décidait de modifier les frais de scolarité sur base d'un budget alternatif qui, celui-là, serait adopté par l'AG, le trop-payé porté en compte sur la première facture serait régularisé sur la facture du second semestre (ou remboursé si l'élève devait quitter le lycée dans l'intervalle).

10. Remboursement des frais suite à la fermeture du Lycée

Comme ce fût le cas en 2020, le CA a prévu de rembourser les frais qui n'auront pas été « consommés » par le lycée du fait de la fermeture de nos campus (cela concerne principalement les bus, les ASC et la cantine). Comme en 2020, nous ne serons en mesure de déterminer le montant précis de ces remboursements qu'une fois déterminée la date éventuelle de réouverture du campus (cf plus haut question 1).

Ces remboursements seront portés en compte soit sous forme d'un avoir sur les frais de scolarité pour le premier semestre pour les élèves qui seront inscrits, soit ils seront versés directement aux parents des élèves qui nous quitteront à la fin de l'année scolaire.

11. Ouverture de la classe de terminale à Yangpu

Après consultation des parents des élèves concernés, le CA a décidé de différer l'ouverture de la classe de terminale sur le campus de Yangpu pour l'année scolaire à venir. Tous les élèves de terminale 2022-2023, seront donc regroupés sur le campus de Qingpu. Cette décision a été prise afin d'assurer à l'ensemble de nos élèves de terminale les meilleures conditions d'enseignement possible, tout en leur offrant l'ensemble de leurs choix de spécialité.

Cette décision a bien entendu été partagée en priorité avec les parents concernés. Elle ne concerne pas les élèves actuellement en seconde à Yangpu, qui resteront sur leur campus pour leur année de 1ère.

Campus de Qingpu

350 Gaoguang Road, Qingpu District, Shanghai
上海市青浦区徐泾镇高光路 350 号
Tel: (86 21) 3976 0555

Campus de Yangpu

788 Jiang Wan Cheng Road, Yangpu District, Shanghai
上海市杨浦区江湾城路 788 号
Tel: (86 21) 6897 6589